

# EL CORREO

Año VII

MADRID

Sábado 5 de Junio de 1856.

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la union postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales.  
La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 2.262

## EDICION DE LA MAÑANA

### Lo de la cañonera «Tarifa.»

Por cartas particulares que hemos recibido de Algeciras, sabemos algunos pormenores del incidente ocurrido á la cañonera *Tarifa* en la tarde del 29 de Mayo último.

Dicha lancha se hallaba en el fondeadero de Puente Mayor, próximo á San Roque, de donde salió á la mar con rumbo á punta de Europa.

Hallándose frente á esta, divisó tres faluchos á algunas millas de distancia, é infundiendo sospechas al comandante del buque alferes de mar D. Antonio Morante, decidió darles caza, logrando apresarse á dos de ellos á la media hora de navegación mar adentro, pues ambos iban cargados de tabaco y desprovistos de documentación.

Con ellos de remolque, volvió hacia Punta Europa, para tomar el fondeadero de Algeciras, y al pasar como á distancia de una milla de la farola de Gibraltar, una de las baterías de este punto les hizo tres disparos de cañon con proyectil, todos los cuales pasaron próximos á la lancha, dando el último de ellos á unos cuatro metros del segundo remolque.

Atribuyendo el comandante de nuestra cañonera esta agresión á las presas, las largó y gobernó sobre tierra, por hallarse desprovisto de todo medio de defensa, atracándose entonces una cañonera al mando de un oficial inglés, manifestando al de nuestro buque que si tenía algo que objetar lo hiciera ante las autoridades de marina de Gibraltar, ante las cuales, en efecto, el Sr. Morante formuló la consiguiente protesta, después de haber fondeado en la dársena.

Segun estos datos, que consideramos verídicos, la aprehension se ha hecho á unas cinco millas de la costa, en aguas sobre las cuales no tienen ni han podido tener nunca jurisdicción las autoridades inglesas, á quienes no se reconoció otro dominio que sobre las aguas del puerto ó fondeadero, por el tratado de Utrech, única ley que puede hoy invocarse en este punto, y que no ha sido modificada.

La circunstancia, además—nos dicen—de pasar la cañonera en demanda del fondeadero de Algeciras, á una milla de la costa, con las presas á remolque, no justifica que se le hiciera fuego; pues aun cuando aquellas fueran aguas inglesas, nuestro barco iba de paso y habia hecho la aprehension fuera de aquellas, á cinco millas de la playa, como hemos dicho.

### Reformas penitenciarias.

Una de las reformas propuestas por el director de Penales, Sr. Aguilera, es la construcción de una penitenciaría con arreglo á los últimos adelantos en la zona Noroeste de la Península, á cuyo efecto se utilizarán los fondos existentes en la direccion procedentes de la enajenacion de antiguos presidios y las ofertas hechas por las diputaciones provinciales de Galicia, Leon y Palencia.

En Chinchilla, provincia de Albacete, se construirá otra penitenciaría, contribuyendo á su ejecucion el ayuntamiento con la cantidad de 30.000 duros y el aprovechamiento de los materiales del antiguo castillo.

También serán sacados á concurso los proyectos y planos para construcción de una penitenciaría en la provincia de Granada, y otra tal vez en el condado de Niebla (Huelva).

Estudia, por último, el director de Establecimientos penales la enajenacion en pública subasta de los actuales edificios de Tarragona para la construcción con su producto de una penitenciaría celular.

Todas estas reformas irán incluidas probablemente en un proyecto de ley que el ministro de la Gobernacion presentará á las Cortes, á fin de procurar la realizacion de los proyectos en el plazo más breve posible.

### El Sr. Camacho en el extranjero.

En la seccion titulada «Hacienda», el periódico francés *Le Figaro*, correspondiente al día 29 de Mayo, publica un interesante artículo titulado *Camacho y la Hacienda española*, en que se elogia la gestion del ministro español. El periódico citado dice «que su fuerza de voluntad y la influencia de su nombre son tales, que desde el primer mes de su entrada en el ministerio, se observó un aumento de recaudacion por los impuestos, aumento que se ha acentuado constantemente, con excepcion del mes de Marzo, durante el cual tuvieron lugar las elecciones generales.» Da el *Figaro* cuenta por lo demás de los actos realizados ya por el Sr. Camacho y de algunos proyectos que se le atribuyen, aplaudiendo el restablecimiento de las delegaciones y de la inspeccion general, el decreto relativo á excepciones de la legislación desamortizadora, el que ha de publicarse para facilitar la redencion y trasmision de censos, el de desamortizacion de los montes y el propósito inquebrantable de dar vigor á la accion administrativa para procurar el mayor rendimiento posible de todos los impuestos y la efectividad de los derechos debidos al Estado.

El *Figaro* dice que el equilibrio de los presupuestos ha sido siempre el objetivo de toda la política financiera del Sr. Camacho, á quien considera como hacendista de amplias y elevadas miras, que no solo se preocupa del presupuesto próximo, sino tambien de los futuros presupuestos, pues si desde luego dirige hoy su principal atención á que desaparezca el mal más inmediato, que es el déficit, anuncian que prepara por el porvenir soluciones que producirán la nivelacion permanente de los ingresos y de los gastos anuales de España.

### Fuena de intereses.

Los arroceros valencianos se reunieron el jueves en el paraninfo de aquella Universidad,

con objeto de acordar lo que conviniera en vista de los perjuicios que, en su juicio, ocasionará á la region valenciana el tratado con Inglaterra.

En la discusion entablada se pusieron de manifiesto los perjuicios que ocasionaría el tratado á la industria arrocera, y se acordó impedir por todos los medios legales su aprobacion, encomendando á los diputados de la provincia que lo combatan en las Cortes.

La proposicion más importante que se votó, fué la tercera, que dice así:

«8.º Al propio tiempo mantiene cuantas peticiones anteriores ha solicitado de los ministerios relativas á la imposicion de un derecho transitorio en la libre introduccion del arroz y productos agrícolas en las Antillas, á las rebajas de las contribuciones y todas cuantas medidas protectoras dependan del Estado, sea cualquiera la solucion que obtenga el tratado.»

Los propietarios reunidos, se dirigieron en una gran parte al gobierno civil para entregar los acuerdos tomados, disolviéndose despues.

### Círculo Mercantil.—La cuestion del gas.

A las nueve de la noche era difícil penetrar en el salon de sesiones del Círculo; lo llenaban completamente los sindicos y clasificadores de los gremios de Madrid. Presidia D. Carlos Prast, quien concedió la palabra al Sr. Zapatero y García para manifestar el objeto de la convocatoria. El Sr. Zapatero expuso los acuerdos adoptados por la junta general de socios del Círculo, celebrada el 31 del mes pasado para tratar de la cuestion del gas, y por aclamacion, los sindicos y clasificadores se comprometieron á darse de baja como consumidores de gas antes de 1.º de Julio próximo. El Sr. Uruburu, sindico del gremio de cafeteros, manifestó que, de conformidad con lo aprobado, si los cafes no podian, por contrariedades invencibles, dejar de encender en la referida fecha algunos mecheros, los abandonarían lo antes posible.

El Sr. Zapatero presentó á la reunion á los representantes de los gremios de Cádiz, quienes fueron saludados con grandes aplausos. El señor Segerdahl, que era uno de ellos, expuso la campaña emprendida contra la empresa Lebon y la actitud del comercio y de la industria de aquella ciudad.

En resumen: el comercio y la industria de Madrid se halla dispuesto segun parece y afirman varios colegas, á dejar de consumir el gas á fin de este mes, á sustituirlo con la luz eléctrica, sistema Edisson, cuando el representante de éste haga las instalaciones necesarias, y á emplear, mientras esto llega, otros sistemas ensayados en el Círculo de la Union Mercantil.

### El nuevo empréstito.

Con este título publica el *Diario de la Marina*, de la Habana, un artículo consagrado á examinar las condiciones del empréstito realizado por el ministro de Ultramar.

Nada mejor que oponer los juicios que con este motivo emite, á los que aseguraban que el efecto en Cuba de esta operacion, no habia sido favorable al gobierno, para lo que reproducimos textualmente sus palabras:

«No obstante—dice—los sueltos pormenores que nos ha trasmitido el cable para formar cabal idea del nuevo empréstito, ó sea de los tipos á que se ha hecho la conversion de las actuales deudas y del modo y manera con que se llevará á cabo la amortizacion en los mencionados cincuenta años. Pero así y todo, no es posible desconocer que el señor ministro de Ultramar y el ministerio de que forma parte, han dado un gran paso para el arreglo de nuestra angustiosa situacion económica.»

Si por medio de la unificación se simplifica ese complicado conjunto de las obligaciones que hasta ahora han pesado sobre el Tesoro de Cuba; si de resultas de dicha operacion se disminuye en una proporción respetable la cifra consignada en nuestro presupuesto para el concepto de deudas, y si por virtud de ésta, y de las considerables economías que se proyectan, segun nuestras noticias, este mismo Tesoro, libre ya de los atrasos siempre crecientes que venia arrastrando, se coloca en un estado de desahogo y normalidad que le permitan satisfacer puntualmente sus compromisos, bien puede aplaudirse el éxito del Sr. Camacho en una empresa en la que ha demostrado tanto teson y empeño desde el momento en que se hizo cargo de la cartera de Ultramar.

Desde luego, y lográndose con la apetecida nivelacion del presupuesto la extincion del déficit, verdadero cáncer que devora nuestra Hacienda, puede calcularse cuánto ganará el crédito del país, público y privado.

Así lo ha comprendido la opinion, saludando el simple anuncio del empréstito con una notable mejora en el precio del billete de Banco y en la estimacion de los principales valores.

La situacion de nuestra Hacienda que, como es sabido y en todas partes sucede, influye forzosamente en la del país, habia llegado á un punto en que no podia sostenerse sin graves riesgos. Así lo juzgaba todo el mundo, tanto aquí como en Madrid, en las esferas de la opinion pública y en la del gobierno supremo. Era, pues, necesario un gran esfuerzo para resolver el problema, al que durante algunos años de estudio é infructuosas tentativas no se habia logrado encontrar la solucion.

Por manera que, si llega á ser un hecho (y todo hace creer que lo sea) la realizacion del empréstito, no existen motivos racionales sino para celebrar este hecho, que, segun hemos indicado al principio, queda considerado como un gran paso para el arreglo de nuestra difícilísima é insostenible situacion económica.

En cuanto á nuestro gobierno, no puede negarse que hace cuanto puede en favor de estas provincias. Y á la verdad que, si ha llevado á término una operacion de tal cuantía como la de un empréstito de 128.000.000 de pesetas, ha demostrado en ello que es muy sólido su crédito en los mercados europeos, por lo cual debemos tambien felicitarlos. Es honra de la Nacion, á la que está indisolublemente ligada la suerte de esta tierra, que de España debe esperar todo.»

### Carta de Lisboa.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL.)

1.º de Junio.

Las fiestas celebradas en esta capital con mo-

tivo del enlace de SS. AA. los principes don Carlos de Braganza y doña Maria Amelia de Orleans y Orleans, han terminado, dando yo tambien por concluida con esta carta la serie de correspondencias que he dirigido á EL CORREO.

Cristóbal Ayres, distinguido literato y director del *Journal do Commercio*, invitó ayer á un escogido número de periodistas extranjeros á un almuerzo al lado opuesto del río y en el sitio en que, próximo á la barra, ha convertido en delicioso casis M. Delagrangé, director de la fábrica de dinamita, un arido arenal.

Poco despues de las once de la mañana arribaba nuestro bote, que navegaba con una bandera encarnada en el mayor, donde se leia *Imprensa*, á la playa donde M. y Mme. Delagrangé nos aguardaban.

Sin pérdida de tiempo nos dirigimos á la casa de estos señores, donde tuvo la bondad de presentarnos á su hijo, linda jóven de trece años, y un niño de diez, rubio como el oro, á quienes sus padres profesan estremable cariño, dedicando á su instruccion una jóven guapa, grave y silenciosa miss, sirviéndose acto continuo un escogido almuerzo, durante el cual reinó la mayor expansion y cordialidad. Despues de tomar el café en la *terrazza* contemplando desde ella el más delicioso panorama, visitamos aquella pequeña colonia y los talleres de la fábrica, al frente de la cual la sociedad explotadora, establecida tambien en España en las inmediaciones de Bilbao, tiene á una persona tan entendida como M. Delagrangé.

Al regreso de esta expedicion atracó el barco en la Torre de Belem, nombre con el que se conoce una antigua fortaleza situada á la orilla del río.

Su artillado es bastante bueno y bien cuidado, teniendo dos baterías Krupp modernas.

Antes de regresar á Lisboa, nos detuvimos tambien en el monasterio de Belem (los Jerónimos), donde hay establecido un Asilo de niños que merece ser visitado por su excelente régimen y el aseo y buen orden que en él existe.

Lo más notable y digno de mencion es el claustro, que recuerda mucho al de San Juan de los Reyes de Toledo. Como éste, pertenece al órden gótico más perfecto, sordo de gran elegancia y esbeltez sus arcos, donde se admira una ejecucion fina y delicada, que asemeja precioso encaje.

Es verdaderamente un ejemplar arquitectónico de gran mérito.

El domingo los periodistas extranjeros fueron invitados á un almuerzo en el palacio que en Junqueira, sitio próximo al centro de Lisboa y con vistas al Tajo, habitan los condes de Burney.

Perteneció esta casa donde tantas maravillas se encierran, al infante de España D. Sebastian de Borbon, padre de los duques de Marchena y Durcal, siendo su actual poseedor M. Enrique Burney, á quien el Rey D. Luis recompensó sus servicios al país concediéndole hace tres dias el título de conde.

Casado este señor con una dama de la buena sociedad de Lisboa, hermana de mi querido amigo D. Alfredo Kruss, han convertido el palacio de Junqueira en un verdadero museo, en el cual, sin reparar en sacrificios, han coleccionado cuanto de notable han encontrado en sus viajes, en objetos de arte de todas clases, mereciendo especial mencion dos soberbios *tibores* de China de gran tamaño, que trajo como regalo al emperador Napoleón III el general de Montauban, conde de Palikao, á su regreso de la campaña franco china.

El almuerzo fué magnífico, sirviéndose un *menú* que el sabio doctor Thebusem hubiera encontrado muy de su gusto, dada su pericia en el difícil arte de cocina.

En la mesa se sentaban: á la derecha de la condesa de Burney, Gardon, corresponsal de *Le Soleil*; á la izquierda, Betegon, periodista español, y á derecha é izquierda respectivamente del conde, el consejero Sr. D. Antonio de Serpa, y Correo de Barros, ocupando los demás puestos la señorita Amalia Burney, hija de los dueños de la casa; M. Eduardo Burney, hermano, y los periodistas franceses, españoles y portugueses, en número de 37.

Al final hubo animados brindis, trasladándose los invitados á los jardines y estufas, donde se admiran los más extraños ejemplares de la flora tropical.

La señorita Amalia Burney cantó con una gracia verdaderamente andaluza, peteneras, seguidillas y tangos, dando los diversos aspectos de sentimiento y alegría á su precioso semblante, al pasar de los animados cantos españoles, al cadencioso y sentimental *Tado*, popular canto portugués.

Antes de abandonar aquella casa, donde pasamos rato tan agradable, el distinguido caricaturista portugués Sr. Bordallo Pinheiro, hizo una chispeante caricatura de los periodistas extranjeros, en el *Album* de Mme. Burney, dejando tambien, como recuerdo, Dick de Loney, un *croquis* de escenas militares, y contentándonos, los que no tenemos estas habilidades, con poner en el mismo libro un pensamiento, recibiendo, á cambio, de manos de la linda jóven, señorita Carolina Burney, un pequeño libro con algunos de sus cuentos, que demuestran su aficion por la literatura, donde podrá ocupar un buen puesto.

El baile celebrado en la legacion de Italia puede decirse que fué el último de los festejos oficiales.

El representante de esta nacion quiso celebrar de este modo el 41 natalicio de S. A. el principe D. Amadeo de Saboya.

Poco despues de las once se presentaron sus majestades y los principes D. Amadeo, D. Carlos y doña Maria Amelia en el hotel de la embajada, siendo recibidos al pié de la escalera por el marqués de Oldiani, ministro de Italia, y su señora.

Enseguida comenzó el baile con el rigodon

de honor, que bailaron el rey con la marquesa de Oldiani, la reina con D. Amadeo, la princesa doña Amelia con el marqués de Oldiani, y el principe Carlos con la señora del presidente del Consejo de ministros, D. José Luciano de Castro.

A media noche se sirvió un thé, y á las dos una cena, en mesa aparte á la familia real, que se retiró acto continuo.

Y doy por terminadas estas cartas, probablemente con gran placer de los lectores de EL CORREO, que las habrán encontrado azas pesadas y faltas de interés.—*Adnanfer*.

### Ecos de todas partes.

El gran premio de los cien mil francos en París.—Fiestas y saraos.—El baile de trajes de la duquesa de Pomar.—El Circo Molier y sus dos funciones.—La colonia española.—Herencia.—¿Es verdad?—Partida y regreso.—Viajes de verano.—San Sebastian, Biarritz, Guethary.—Otro matrimonio.

Mañana domingo es siempre uno de los días de mayor animacion y movimiento en París.

En las carreras de caballos de Longchamps debe disputarse el gran premio de cien mil francos que anualmente concede el ayuntamiento de París.

A esta fiesta hípica acuden multitud de viajeros de las provincias de Francia y de los países extranjeros.

La concurrencia en el *turf* es inmensa, y las apuestas considerables.

Mr. Grévy, acompañado de su familia, preside el espectáculo desde la misma tribuna en que lo presidia antes el emperador Napoleón.

Despues del desfile de los carruajes por los Campos Elíseos ofrece una perspectiva verdaderamente maravillosa.

Los trenes de lujo son infinitos, y á ambos lados del largo paseo los contemplan en doble fila un sinnúmero de curiosos.

Por la noche se celebra el suceso con banquetes y reuniones.—En las casas particulares y en los *restaurants* se festeja el triunfo del vencedor, y en diferentes salones se baila hasta el amanecer.

Uno de los saraos más brillantes de la temporada ha sido el de trajes que acaba de dar en el magnífico palacio Pozzo di Borgo nuestra compatriota la señora doña Maria Mariategui, viuda de lord Cathness y madre del jóven duque de Pomar.

Los salones de la espléndida morada estaban preciosamente adornados con guirnalda de rosas naturales, y en colosales jarrones exhalaban sus perfumes las violetas, los nardos y las magnolias.

Entre los trajes más notables llamaban la atencion el de astrónoma de la señora de la casa; consistía en una túnica de tel negro, bordada de plata y sembrada de estrellas de brillantes. El duque de Pomar lucía el atavío de uno de los personajes del drama *Teodora*, de Victoriano Sardou.

La condesa de Coëtlogon vestía de gata blanca, siendo uno de los trajes que produjeron mayor efecto. Pero el que mereció mayores alabanzas fué el de la condesa de Kessler: sobre una deslumbradora falda de brocado, un torrente de piedras preciosas.

No termináramos nunca si pretendiéramos citar todo lo que era digno de especial mencion, limitándonos á añadir que la fiesta acabó al ser de día, despues de una cena espléndida y de un cotillon rico y caprichoso.

Otro espectáculo de diferente género se ha verificado casi al mismo tiempo en París.—Hay allí un tal Mr. Molier que ha construido en su propia casa un pequeño circo equestre, donde celebra todos los años dos brillantes funciones.

La primera dedicada al *demi-monde*, al que asisten las principales *cocottes* de la capital; la segunda al que convida á las señoras de la aristocracia, quienes no parecen ofenderse de ser «plato de segunda mesa.»

No sabemos lo que nos parece más sorprendente, si la desprecocupacion de estas, ó la falta de tacto de Mr. Molier. Lo cierto y lo positivo es que en ambas noches se llena el recinto, y que los convites se disputan con igual ardor que en España los destinos públicos.

*Le Figaro* de París anuncia que el Sr. Suelves, jefe carlista á quien el duque de Madrid hizo vizconde de Monserrat y que há dos años se enlazó á la preciosa hija de los marqueses de Villafuerte, acaba de heredar el cuantioso caudal de otro carlista, el Sr. Tamarit, fallecido recientemente en Tarragona.

Ignoramos si la noticia es exacta, pues en Madrid ha circulado otra enteramente opuesta, asegurándose que la viuda del Sr. Tamarit ha heredado los bienes de su marido.

El jueves han regresado de su viaje á la capital de la República vecina, la duquesa de Ahumada y su hermano el duque de Tamames.

Habian ido allí con el único objeto de asistir á la primera comunión de la hija mayor del duque, que acaba de cumplir doce años, y reside en compañía de su madre y de sus demás hermanos.

Comienzan ya las escursiones veraniegas: mañana sale para su hermoso hotel de San Sebastian la marquesa de Casa-Irujo; y no tardará en imitar el ejemplo la duquesa de Mandas, en union de su hermana la señorita de Brunetti, para instalarse en su lindísimo *chalet* de Loyola.

La duquesa viuda de Bailén no marchará á su palacio de Ayete hasta principios de Julio, precediéndola á aquel bello país la duquesa de Medina-Sidonia, los marqueses de Aguilard de Campó, y aun antes que éstos los recién casados señores de Travesedo.

La emigración estival será grande el presente año, porque son muchas las casas tomadas en San Sebastián y en Biarritz.

Hasta el modesto pueblecito de Guethary debe recibir numerosos huéspedes, y parece que la casa de la viuda Juzan tiene comprometidas sus principales habitaciones; lo cual no nos sorprende, porque es aquel un retiro delicioso, lejos de la agitación y del bullicio mundano, y cerca, sin embargo, de ellos, para que los busque quien lo apetezca.

La casa de la viuda Juzan es un tranquilo y confortable hotel, muy conocido y estimado de las familias madrileñas.

Asegúrase estos días en la corte hallarse concertado el matrimonio de dos jóvenes de la aristocracia:—ella es linda, discreta y virtuosa; él dechado de caballeros y de jóvenes instruidos. Ignoramos todavía si la noticia es auténtica, y solo diremos que debería serlo, porque es difícil encontrar una pareja más impática ni más igual.

ASMODEO.

## AL MENUDEO.

### La expulsión de los príncipes.

París 4.—Esta tarde se ha vuelto a reunir la comisión de la Cámara de Diputados, que ha de dar dictamen sobre el destierro de los príncipes.

Después de un corto debate, se acordó definitivamente por seis votos contra cinco, que la expulsión fuese general y obligatoria.

Se desechó después por 10 votos contra uno, la enmienda del Sr. Ornano, bonapartista, pidiendo que se consultase al sufragio universal sobre la expulsión.

Se decidió por nueve votos contra dos, aplazar el debate de la proposición pidiendo la confiscación de los bienes de los príncipes.

Después de estas resoluciones, se levantó la sesión, acordándose que la comisión vuelva a reunirse mañana, para oír al gobierno y nombrar ponente.

Se asegura que el Sr. Freycinet sostiene el proyecto tal como lo presentó el gobierno, sin admitir las variantes acordadas al mismo por la comisión.

Mañana someterá el asunto al Consejo de ministros.

Los ministeriales se inclinan a creer que éste opinará lo mismo que el Sr. Freycinet.—*Fabra.*

### Los malagueños agradecidos.

Al conocerse allí la resolución del expediente de las obras del puerto, el ayuntamiento acordó un voto de gracias al Sr. Mellado por las gestiones hechas para la resolución del expediente.

Además, se acordó dirigir este telegrama al Sr. Montero Ríos:

Málaga 4 (5:30 tarde).—Ha sido extraordinario el entusiasmo producido por la real orden del ministro de Fomento respecto de las obras del puerto:

El Sr. Montero Ríos ha sido proclamado hijo adoptivo de Málaga en sesión extraordinaria celebrada por el ayuntamiento.

Comisiones de los círculos de esta capital se disponen a ir a esa para felicitar al gobierno por la resolución de este asunto, de vital interés para Málaga, que siempre recordará con cariño el nombre del Sr. Montero Ríos.

Por orden de la dirección general, desde el día 1.º de Abril la correspondencia procedente de Portugal llegada a Madrid a las cinco de la tarde, es repartida por los carteros a las seis de la misma, verificando su llegada el correo a la hora de itinerario.

Como algunos interesados se hayan acercado a dicha dirección general de Correos y Telégrafos en queja de no recibir sus cartas hasta la mañana siguiente al día de su llegada, y no pudiendo ser otra la causa que la de detenerlas en su poder los carteros distribuidores, pueden las personas que esto les suceda dirigirse al director general ó administrador del Correo Central, donde serán atendidas sus reclamaciones, poniendo el oportuno correctivo y exigiendo responsabilidad a quien corresponda.

Anoche asistieron a la mesa de SS. AA. los infantes D. Antonio y doña Eulalia, los condes de Toreno, los vizcondes de Irueste, la duquesa de Bailén y el capitán general Sr. Pavía.

### El cólera.

Roma 4.—El cólera tiende a propagarse en Italia. Hoy han ocurrido dos casos en Florencia.

En Venecia ha habido 32 casos y 21 defunciones.—*Fabra.*

### Demócratas-progresistas.

Anoche se reunió en el Casino demócrata-progresista la junta directiva del partido, con asistencia de los diputados.

La sesión fué breve, y tuvo por principal objeto ocuparse de la organización del partido, y de las incidencias suscitadas por la dualidad de comités provinciales en Badajoz, Lugo y Navarra.

Se acordó remitir a provincias una energía circular recordando a los comités provinciales la obligación que tienen contraída de contribuir con las cuotas que les están señaladas al sostenimiento de los emigrados, y se anunció que los diputados electos Sres. Vizcarondo y Villalva Hervás, asistirían en lo sucesivo a las juntas, ingresando en el partido.

### Reuniones.

En diferentes secciones del Congreso se reunieron ayer separadamente los diputados de las provincias de Alicante, Extremadura y Huesca, asistiendo también a ésta los senadores de aquella provincia.

Las reuniones tuvieron análogo objeto: acordar la gestión de varios asuntos de interés material para las provincias que representan.

Las gestiones de los de Huesca se encaminarán, en primer término, a obtener la condonación de las multas impuestas a la mayoría de los pueblos por faltas en la ley del timbre.

Se acaba de imprimir y de poner a la venta en las principales librerías y en casa de Hidalgo (Sevilla, 14), el drama en tres actos y en verso, original del distinguido escritor D. Pedro de la Cuesta, titulado *La pena de muerte*, cuya representación en Madrid ha sido retrasada hasta ahora por causas especiales, y es muy probable que se verifique a principios de la temporada próxima.

### Los alcoholes.

Berlín 4.—La comisión del Parlamento ha desechado el proyecto relativo al nuevo impuesto sobre los alcoholes.—*Fabra.*

Comunicaron anoche de Lugo, que ayer se declaró un incendio en una casa extramuros de la puerta de San Fernando, y que gracias a

las autoridades se pudo aislar el fuego que amenazaba destruir toda la manzana de casas.

Un periódico dice que la hija menor de los condes de París tiene tres pretendientes: don Alfonso de Braganza, el príncipe Jorge, hijo segundo del príncipe de Gales, y el heredero de la corona de Italia.

Han sido puestos en libertad todos los detenidos a causa de los sucesos acaecidos hace tiempo en la plaza de toros de Cartagena.

También ha sido excarcelado el empleado del ayuntamiento de aquella ciudad, que fué detenido con motivo de la tentativa revolucionaria del castillo de San Julian.

Dícese que los demás detenidos por la misma causa serán puestos en libertad dentro de poco tiempo.

### Comisión de actas.

No pudo reunirse ayer tarde hasta última hora, declarando leve, en los pocos momentos que duró la reunión, el acta de Santo Domingo de la Calzada.

Por la noche volvió a reunirse, y dió dictámen favorable por unanimidad proponiendo la proclamación por Aracena del Sr. Talero. Se discutió luego extensamente la de Gracia, por donde resultó electo el brigadier Sr. Borbon y Castelvi, siendo declarada grave por unanimidad.

Otras actas se examinaron también; pero quedaron pendientes de resolución.

### Desgracias.

Anoche se recibieron en los centros oficiales los siguientes telegramas:

Zamora 4 (10 n.).—En el río Duero y sitio denominado Peña de Francia, muy próximo a la capital, ha aparecido el cadáver de un hombre que hasta ahora no ha podido identificarse, y que según el médico forense estaba hacia ocho días en el agua, comprobándose después del primer reconocimiento que fué arrojado ya cadáver.

Jen 4 (11 n.).—El alcalde de Carolina, en telegrama de las siete de esta noche, dice que a las seis de la tarde el vecino de aquella ciudad Diego de Vera ha asesinado a su esposa, suicidándose en seguida.

Alicante 4 (11:55 n.).—Anoche, entre ocho y nueve, fué muerto de un tiro un vecino de Crevillente, habiendo preso la Guardia civil a tres individuos como presuntos autores del crimen.

Los jefes y oficiales que componen la dotación del nuevo crucero *Infanta Isabel*, han regalado a S. A. R. la infanta doña Isabel una preciosa acuarela, copia exacta de dicho barco, ejecutada en San Fernando por el Sr. Gonzalez; y que con objeto de entregarla personalmente a S. A. vendrán a Madrid el comandante y un oficial de dicho crucero.

### Riña de mujeres.

Entre varias cuadrillas de mujeres que se dedican a la descarga de arena que se transporta en lanchas a Bilbao, se ha librado ayer en Deusto una terrible batalla.

Parece que una cuadrilla se apoderó de la lancha que otra tenía contratada; y resistiéndose a cederla, se vinieron las mujeres a las manos, como desesperadas, arrancándose unas a otras cabellos, pañuelos y vestidos, y propinándose sendos golpes y arañazos.

De la refriega resultaron dos heridas, una de ellas con las narices casi deshechas.

Varios abogados de esta corte, han acordado votar en las próximas elecciones para el cargo de diputado segundo de la junta de gobierno de su colegio, al conocido é ilustre compañero D. Joaquin Lopez Puigcerver.

Se han recibido noticias de la llegada a Méjico, procedente de España, de la mariscal Bazine y su hijo.

Los mejicanos han hecho un recibimiento muy simpático a su compatriota, que ha ido con objeto de arreglar asuntos de familia.

Ayer quedó zanjada honrosamente la cuestión que había pendiente entre dos personas conocidas.

Los Sres. Gomez del Castaño y Santero se encuentran ligeramente indispuestos.

Como algunos periódicos hayan dicho si obedecían ó no a razones políticas las abstenciones que ayer hubo en la votación del acta de Navalcarnero (abstenciones, por cierto, muy frecuentes en estos asuntos, y que por eso no debían llamar la atención), *La Opinión* esclarece los hechos de este modo:

“No es exacto que se abstuvieran ayer en la votación del acta de Navalcarnero grupos enteros de la mayoría, en la que no existen tales grupos.

Los diputados que se hallaban en el Congreso votaron todos, excepción hecha de los cuatro ó cinco periodistas diputados ministeriales, que por una consideración de compañerismo no quisieron votar en contra del estimable director de *La Epoca*.”

Habiendo dicho nosotros ayer que el señor Castelar es partidario de que se cumpla estrictamente el precepto de la ley constitutiva del ejército sobre derechos políticos de los militares, *El Globo* no lo contradice hoy, y además dice:

“Eso de que los militares no deben mezclarse en asuntos políticos como tales militares, es una verdad de Pero Grullo.”

*El Globo* manifiesta luego que nosotros hemos dicho «que el Parlamento no debe intervenir en las cosas del ejército», y esto no es exacto.

Reprodujimos este concepto, como otros, de un folleto publicado recientemente en Roma; pero en este particular no hicimos otra cosa.

### Conflicto conjurado.

Londres 4 (11:50 noche).—Las autoridades de Washington han ordenado que sean puestas en libertad las dos goletas españolas que fueron apresadas por un buque de guerra de los Estados Unidos que las encontró pescando cerca de las costas de la Florida.

Este resultado, tan satisfactorio para España, se debe a las gestiones de su representante en Washington y demuestra la cordialidad de relaciones que existe entre estos dos países.—(De *El Imparcial*.)

Nueva-York 4.—Las dos goletas españolas apresadas por una escampavía americana y remolcadas a Tampa, en el golfo de Méjico, por suponerse que se dedicaban a la pesca en aguas jurisdiccionales de los Estados Unidos, han sido puestas en libertad de orden del ministerio de Hacienda, pero el cargamento continúa embargado.

La goleta española *Cetilde*, apresada también por un buque aduanero americano, continúa en Cedarkey (Florida), donde se ha formado una causa por supuesto delito de contrabando.—*Fabra.*

La Guía de Barcelona a Manila por el Canal de Suez, que ha dado a luz D. R. J. y M., es un trabajo muy notable y lleno de interés, digno de que lo lean las

personas amantes de la buena lectura y de las descripciones fiel y correctamente hechas. Véndese a cuatro pesetas ejemplar en las librerías de Fé y de Murillo.

### Teatro de la Alhambra.

Hé aquí la lista del personal artístico de la compañía dramática italiana que ha de actuar en este teatro:

Luigia Lambertini, de quince años.  
Dora Lambertini, de cinco años.  
Achille Lambertini, de siete años.  
Luigi Lambertini, de once años.  
Ida Castiglioni Lambertini.—Vittorina Pero.—Antonietta, Calestani.—Rosina Satriano.—Rety Wilson.—Anna Sabbadini.  
Raffaele Lambertini.—Augusto Servolini.—Raffaele Satriano.—Carlo Battaglia.—Giuseppe Menghini.—Davide Barbieri.—Attilio Calestani.  
Suggeritori.—Trovarobe.—Apparatore.—Pittore.

Repertorio de la exclusiva propiedad de la compañía Lambertini.

Le Prédilezioni, Il signorino Posapiano, Il Tutore, Il canto del Cigno, Gegno e riconoscenza, Giocchi da Bimbi, Il Mondo alla Rovescia, La prima Gioia, L'Onomastico della Mamma, Le astuzie di Dora, La piccola Benefattrice, Né l'uno né l'altra, La tabacchiera del Nonno, La povera Lalia, Il canto del Ghiotton, La sigaretta del papá, Quando arriva il babbo, La profecía, Il salvadanaio, Due goccie d'Ambrosia, Carlino e Marcella, Graziella, Il bugiardo, Tre Fratelli, Il piccolo maldiciente, Il primo dolore, Garibaldi Bambino, Il sogno di Laura, Cieca, Flora, La povera Cieca, Rosalinda, Legittimi e naturali, Giorgetta y otras.

El abono queda abierto en la contaduría del teatro, desde el día 5 del corriente, de doce de la mañana a cuatro de la tarde y desde las nueve a las doce de la noche.

Los señores abonados a este teatro tendrán reservadas sus localidades respectivas hasta el día 8 inclusive, por si gustan renovar el abono.

La inauguración de la temporada tendrá lugar el jueves 10 del actual.

Esta noche se verificará en el teatro de la Alhambra el beneficio del aplaudido tenor Sr. Bianchi. Se pondrá en escena el acto primero de *La bella Elena*, el acto primero de *Marina*, la opereta *I Ladri* y el dúo del segundo acto de *El barbero de Lavapiés*, cantado por la señorita Roselli y el Sr. Bianchi.

Terminado el miércoles próximo la primera serie de abono en el teatro de la Princesa, la empresa del mismo ha resuelto abrir otro nuevo abono por 16 representaciones, bajo las mismas condiciones que el anterior, durante las que se cantarán las óperas *Elixir de Amore* y *Fausto*, por el tenor Montiano, *Los Hugonotes* y *Fra-Diavolo*.

La renovación del abono queda abierta desde esta noche en contaduría.

Como habíamos anunciado, anoche se verificó en el Circo Hipódromo de Verano el debut de los excentrísticos musicales hermanos Gillenos.

Son verdaderamente notables estos artistas, y por esto el elegante y numeroso público que ocupaba las localidades del afortunado coliseo, les hizo una gran ovación.

Tocan infinidad de instrumentos, algunos de ellos de gran novedad, y que divierten extraordinariamente a la concurrencia.

Ha sido una buena adquisición para la empresa, pues no dudamos que tendrá lleno el circo todas las noches.

## EDICION DE LA NOCHE

### SENADO.

Abierta la de hoy 5, a las dos y treinta y cinco, bajo la presidencia del señor Fernandez de la Hoz, y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta del despacho ordinario.

(Pocos senadores y las tribunas casi vacías. El banco azul desierto.)

**Suplicatorio para procesar al Sr. Rojo Arias.**

El Sr. Rojo Arias: Como quiera que en los suplicatorios del juzgado para procesar a cuatro señores senadores, entre los cuales está el que dirige la palabra al Senado, no se explican los motivos en que esos suplicatorios descansan, y como esta omisión pudiera antes de esclarecer los hechos, poner en tela de juicio el buen nombre de los interesados, yo suplico a la mesa que en el acta correspondiente se haga constar que el único motivo del suplicatorio es el no haber despachado en el término que marca la ley, una pieza procesal perteneciente a un asunto en que entendía como abogado.

**Suplicatorio para procesar al marqués de Villamejor.**

El señor marqués de Villamejor manifiesta que los motivos del suplicatorio que a él se refieren se originan en un edificio accesorio y destinado a cuadras que mandó levantar junto a sus casas del paseo de Atocha. Que efecto de las lluvias, el cerrillo próximo de San Blas, que estaba horadado por las cuevas que habían hecho los que allí se refugiaban por las noches, se hundió y ocasionó varias desgracias; que a consecuencia de esto se ha procesado ya a un criado del orador, y que como el juzgado necesita otra víctima, se ha fijado en el senador que dirige la palabra a la Cámara.

El Sr. Ruiz Gomez suplica a la mesa que mande imprimir todos los documentos que envien los centros pedidos por los senadores.

Se aprueban sin debate unos dictámenes de la comisión de actas y calidades.

Juran el cargo los Sres. Ferrer y Vidal, Hoppe y Alcalá Zamora.

Orden del día para el lunes: Reunión de secciones y dictámenes de la comisión de actas.

Se levanta la sesión a las tres menos cinco.

El *Figaro*, ocupándose de las reformas coloniales en España, elogia el empréstito llevado a cabo con tan feliz éxito por el ministro de Ultramar, y dice que ese empréstito no es más que una parte del plan que se propone desarrollar el Sr. Gamazo.

El trabajo a que nos referimos, firmado por Paul Bernier, termina con estas palabras:

«El Sr. Camacho, ministro de Hacienda, que ha prestado tan grandes servicios al Tesoro y al crédito de España, ha encontrado en el señor Gamazo un colaborador celoso y hábil, y hay motivos para creer que el resultado de la vigorosa gestión de aquellos dos hombres de administración en sus departamentos respectivos, tendrá por resultado levantar el crédito de la Península y de sus colonias al nivel que corresponde a su situación próspera.»

Nuestro querido amigo y antiguo colaborador D. José Aguilar, ha tenido la desgracia de perder a su señora madre, que residía en Cartagena, y en donde estaba muy querida por sus virtudes y sentimientos generosos.

Damos a nuestro amigo y a su afligida familia, el testimonio más sincero de nuestro sentimiento.

Algunos periódicos dicen que en la próxima combinación de gobernadores, seguirá en San Sebastián el Sr. Gamazo, que a Cadiz irá el señor Laá (D. Guillermo); a Zaragoza el gobernador de Lérida ó de Huesca; a Murcia el Sr. Vi-

llanueva, y que a Valencia no está designado aun la persona. Para Castellon hálase a Sres. Morales y Heredia.

Completamente restablecido el ministerio Ultramar, Sr. Gamazo, desde el lunes volverá a encargarse, probablemente, del despacho de su departamento.

### Filipinas.

Los periódicos de Manila recibidos hoy comunican noticia alguna importante.

El vapor correo *Manila* salió el día 3 de Abril de aquel puerto para las islas Carolinas. La suscripción abierta para la construcción del crucero *Filipinas* ascendía a fines del mes a 142.000 pesos.

Citan algunos periódicos como probables candidatos para la comisión de Mensajes al Congreso, a los Sres. Maura, Puigcerver, Lejas, Villanueva y Perez Galdós; y *La Opinión* expresa la esperanza de que aceptará la presidencia de esta comisión el Sr. Leon y Cárdenas.

Los ministros se reunirán probablemente esta tarde en Consejo.

Valladolid 5 (11 m.).—El gobernador-alcaldes de Buensaladaña, Trigueros, Peralta Alaejos me participan que el día 3 del actual descargó en aquellos términos un terrible drisco que causó daños de gran consideración en los sembrados y viñedos.

### Los proyectos de Gladstone.

Londres 5.—Se ha aplazado para el lunes próximo en la Cámara de los Comunes la discusión del proyecto de ley sobre las reformas de Irlanda.

El Sr. Goschen combatirá el proyecto, contándole el jefe de los autonomistas, Parnell.

El Sr. Gladstone resumirá el debate.

Se calcula que la votación comenzará a las diez de la madrugada del martes.

Algunos diputados liberales disidentes expresan ahora de nuevo favorables a los proyectos de Gladstone, lo cual ha hecho renacer las esperanzas de partidarios de éstos.

El periódico el *Standard*, sin embargo, en su número de hoy, considera segura la derrota de Gladstone.

Londres 5.—La mayor parte de los periódicos de Londres consideran inevitable la desaparición por la Cámara de los Comunes de las reformas de Irlanda, a pesar de la evolución que se anticipa a unos cuantos individuos de las fracciones Chamberlain y Hartington, que eran antes contrarios a las mismas. La lucha será, sin embargo, reñida, calculándose que el proyecto será desechado por una mayoría que no pasará de 15 votos.

NOTA. No se ha recibido aun el despacho de París de la una de la tarde a causa del mal estado de las líneas. En dicho despacho debe darse cuenta al importante Consejo de ministros que se habrá verificado hoy para tratar especialmente de la cuestión de los príncipes.

### Una fuga.

Dando a sus padres el susto y la pena consiguientes, se ha fugado de la casa paterna un joven de diez y seis años, llevándose casi todas las alhajas de su señora madre, cuyo valor ascendía a unos 8.000 duros aproximadamente.

Hace unos tres días anunció a su familia que iba a pasar un día de campo en compañía de varios amigos, saliendo de su casa al siguiente día entre seis y siete de la mañana. Como no regresara aquella noche, sospechó su padre que estaría en Alcalá en alguna corrida de toros, pero la madre, sospechando algo, se dirigió a su habitación, donde buscó inútilmente las alhajas que poseía.

Hasta hoy se le ha esperado en su casa, fugado, sin perjuicio de hacer personalmente en su busca las pesquisas convenientes, y en vista de que todas han sido infructuosas se ha dado el correspondiente parte al jefe de la vigilancia.

E joven, cuyo padre ocupa un elevado cargo en la corte, sostenía hace tiempo correspondencia con una joven francesa de oficio planchadora, y que reside actualmente en Lisboa. Su conducta hasta el presente ha sido siempre reprochable.

En la casa paterna no ha dejado carta ni dicticio alguno de sus relaciones con la referida joven, ni de la población a que se encaminara.

### Emigración europea.

Londres 5.—Según despachos de la República Argentina en el espacio de un mes han llegado allí cerca de 8.000 inmigrantes, procedentes de Europa.—*Fabra.*

Un joven empleado del Tribunal de Cuentas ha sido esta mañana atropellado por un carro en los momentos de dirigirse a su oficina, resultando con una fractura en la pierna izquierda.

El conductor del carro se puso en precipitada fuga, no pudiendo ser habido.

### Riñas domésticas.

Lisboa 5.—Ayer ocurrieron sangrientas riñas entre soldados de artillería é individuos de la guardia municipal, resultando algunos heridos.

La caballería tuvo que intervenir para restablecer la paz entre los contendientes.—*Fabra.*

A las diez de esta mañana ha visitado S. A. la archiduquesa Isabel la Exposición de plantas y flores, siendo recibida en la puerta y acompañada en todas las instalaciones por los individuos de la junta directiva de la Sociedad de Horticultura.

Una vecina de la casa núm. 29 de la calle de Jesús del Valle se ha arrojado esta mañana desde un balcón a la calle, quedando muerta en el acto.

Llamábase Manuela Alentos Galvez, era viuda y contaba cincuenta y seis años de edad.

Se ignoran los motivos que la impulsaron a tomar tan fatal resolución.

### Banquete de paz.

Berlín 5.—El emperador de Alemania asistió ayer a un banquete en casa de Schowaloff, embajador de Rusia en esta capital.

Comentando algunos periódicos este hecho, indican que se han desvanecido los recelos que existían entre Alemania y Rusia.—*Fabra.*

Un horroroso pedrisco ha destruido completamente las cosechas en los pueblos de Carabancha, Torrejon, Daganzo, Camarena y Meco, de esta provincia.

En veinte minutos vieron los infelices labradores destrozados completamente todos sus campos.

Con este motivo, el Sr. Ibarra ha pedido algún auxilio al ministro de la Gobernación.

El sacristán de la iglesia de San Andrés se ha encontrado esta mañana en el interior del templo un recién nacido.

Los cruceros que actualmente se construyen en los arsenales del Estado, llevarán los nombres de Alfonso XIII, Lepanto y Marqués de la Ensenada.

Los vinicultores de la Palma (Huelva) han dirigido al Sr. Moret un telegrama felicitándole por su tratado de comercio con Inglaterra.

Ha sido promovido en el turno primero al juzgado de Jaca, D. Manuel Gamacho y Gracian, que servía el de Híjar; al de Betanzos, en el turno segundo, D. José María de Vivanco y Zorrilla, juez de Castro-Urdiales, y á una abogacía fiscal de Santander, en el turno tercero, D. Romualdo de los Ríos Portilla, juez de Castropol.

Movimiento de barcos: El cañonero Elcano ha llegado á Colombo. —Para Cartagena salió ayer el crucero Navarra.

De Cherbourg ha salido para el Havre el torpedero Barceló, encargándose del mandó del mismo su comandante.

Diputación provincial.

No ha carecido de importancia la sesión celebrada esta tarde por esta corporación, por tratarse en ella de la suerte de los niños acogidos en los diferentes establecimientos benéficos de la corte.

Una pregunta del Sr. Pelaez Vera sobre malos tratamientos dados por un profesor de instrucción primaria á varios niños del Hospicio, originó el debate, que se prolongó luego, ocupando casi toda la sesión.

Según el Sr. Pelaez, los referidos niños fueron tan mal tratados, que hubo necesidad de conducirlos á la enfermería del establecimiento. El Sr. Guillén, visitador del Hospicio, confirmó la noticia y aseguró que la comisión de Beneficencia entendía en el asunto.

El presidente, señor marqués de Sardeal, escitó entonces á la comisión á que procediera breve y enérgicamente, espulsando del establecimiento á quien se conducía de tal suerte, olvidando por completo su sagrado ministerio.

A este punto creyó conveniente el Sr. Rancés protestar de lo afirmado estos días en algunos periódicos sobre economías hechas en el presupuesto de la Inclusa.

El señor marqués de Sardeal manifestó sobre este mismo asunto la alarma que la noticia había producido en la Junta de damas nobles encargadas del Colegio de la Paz, alarma que le había obligado á enviar á la señora marquesa de Miraflores los datos completos del presupuesto de los establecimientos benéficos.

Leyó el señor marqués la carta que en contestación le había dirigido la señora marquesa en nombre de la Junta de damas, y pronunció acto seguido un elocuente discurso acerca del trato que reciben actualmente los asilados y las reformas que así la higiene como la caridad aconsejan hacer en los establecimientos de la beneficencia provincial.

De los deberes de las diputaciones provinciales ninguno tan sagrado como el que les impone la caridad cristiana. Así lo comprendía el señor marqués, cuando en brillantes párrafos espuso los bienes inmensos que prestan á los pueblos los establecimientos benéficos, dando sustento y hogar y atrayendo al trabajo y á la virtud á seres infelices, nacidos unos en el abandono, criados otros quizás en medio del vicio y del crimen.

Demostó luego cómo en los asilos de Madrid antes que disminuirse en lo más mínimo los alimentos, se habían aumentado, aduciendo al efecto datos comparativos del pasado y el presente año. Para aumento de vitualias, dijo, se ha recargado en 9.000 pesetas el presupuesto de la Inclusa.

Terminó el señor marqués su discurso, censurando á los periódicos que se hacen eco de los inverosimilitudes y lamentándose de que los recursos de la diputación no sean mayores para mejorar las condiciones de los establecimientos de Beneficencia.

Después de un incidente sobre el mismo asunto promovido por el Sr. Guillen y de aprobarse varios dictámenes de las comisiones de fomento y personal, se levantó la sesión.

El conde de Xiquena.

Durante la última noche ha descansado el enfermo con bastante tranquilidad.

El Sr. Zugasti, el médico Sr. Arcaas y otros amigos íntimos, acompañaron al enfermo.

El parte de hoy dice así:

«5 de Junio (7 mañana).—El señor conde ha pasado la noche con alguna tranquilidad, y aunque muy postrado de fuerzas, sostiene la mejoría adquirida.

La expectoración de sangre no ofrece todavía más que vestigios de la supuración que, ha de sobrevenir en la herida pulmonar. Sigue la gravedad por los serios accidentes que pueden sobrevenir en las lesiones traumáticas tan extensas y en órganos tan interesantes á la vida como los pulmones.»

El parte de las cinco de la tarde, dice así:

«El señor conde continúa en el mismo estado que se manifestó en el parte de la mañana.»

A las siete y cuarto, hora en que cerramos esta edición, se muestra más franca la mejoría.

CONGRESO.

Abierta la sesión de hoy 5, á las dos y cinco de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Martos, se leyó y aprobó el acta de la anterior, dándose cuenta del despacho ordinario.

(Poca concurrencia en las tribunas y en los bancos.)

Entrase desde luego en la órden del día, y pónese á discusión el dictamen sobre el acta de Villajoyosa, que propone la proclamación del candidato electo, Sr. Arredondo.

El Sr. Rodríguez San Pedro, en nombre del candidato derrotado, combate el dictamen.

El Sr. Gomez Marin, en nombre de la comisión, le defiende y se aprueba en votación ordinaria.

En este debate, que ha durado cerca de tres horas, intervino

El señor ministro de Gracia y Justicia, para manifestar que las autoridades judiciales de Villajoyosa habían cumplido con su deber, y que él, por su parte, no había influido en la Audiencia de Alicante, como con ninguna otra, para que modificara su criterio y sus procedimientos en determinado sentido.

Al fin, en votación ordinaria, se proclamado el Sr. Arredondo.

Pónese á discusión el voto particular del señor Cuartero sobre el acta de La Bisbal.

El Sr. Cañellas (de la comisión) defiende la levedad del acta y justifica el derecho del candidato electo Sr. Camps (D. Alberto), manifestando que aun descontados los votos de dos secciones en que ha habido protestas ligeras, todavía resulta con gran ventaja sobre su contineante el Sr. Simon.

El Sr. Cuartero (uno de los firmantes del voto particular) lo defiende en un hábil y razonado discurso, manifestando que se han cometido todo género de abusos é ilegalidades en esta elección, por que los alcaldes y ayuntamientos del distrito, en su mayoría conservadores, no perdonaron medio y no encontraron obstáculo en la decidida y escandalosa protección dispensada al Sr. Camps, corresponsable político suyo.

Después de rectificar los Sres. Cañellas y Cuartero, se aprueba el dictamen en votación ordinaria y se proclama diputado al Sr. D. Alberto Campo.

El Sr. Camacho del Rivero combate el acta de Coria, declarada leve por la comisión; le contesta en nombre de ésta el Sr. Gomez Marin, y después de hablar para alusiones el candidato electo, señor Muñoz Chaves, y en votación ordinaria se aprueba el dictamen, proclamándose diputado al electo.

Al retirarnos de la tribuna, siete y cuarto, empezaba la discusión del acta de Huescar.

BALANCE DEL DIA.

Al paso que va la discusión pública de actas en el Congreso, faltando como faltan todavía bastantes dictámenes, hay tela cortada para algunos días.

Sea porque el Sr. Rodriguez San Pedro que tiene intereses electorales y políticos en la provincia de Alicante, y ha creído conveniente aprovechar la ocasión en defensa de estos intereses, sea porque el acta en sí misma le moviera á proceder despacio; como quiera que sea, cerca de tres horas se ha invertido en un debate, que luego ha terminado con una votación ordinaria proclamando al Sr. Arredondo. El resultado, por tanto, no ha correspondido al prólogo; y en general se ha considerado que lo dicho por el Sr. Rodriguez San Pedro pudo decirse en la quinta parte del tiempo empleado.

Por fortuna ha sido más breve el examen de las actas de La Bisbal, Coria y Huescar, tan-

bien orilladas la primera en obsequio del conservador Sr. Camps, la segunda con acuerdo favorable al Sr. Chaves, y la tercera resuelta por el Sr. Villanova; pero con todo, esto, quedan aún bastantes dictámenes que liquidar; y si el Congreso ha de constituirse el martes ó miércoles, vemos difícil que todas las actas sometidas ya en los actuales momentos á la deliberación de la comisión, puedan estar despachadas antes de la constitución definitiva; y de ahí, sin duda, la noticia que esta tarde ha circulado sobre la posibilidad de que queden para después de la constitución mencionada, doce ó trece actas de las calificadas difíciles; noticia que solo damos como un rumor, pues no hemos tenido tiempo de depurarla suficientemente.

En el Senado la sesión ha sido breve, como puede verse en su sitio; confirmando, sin embargo, en ella, lo que ayer dijimos, es, á saber: que el lunes se reunirán las secciones para el nombramiento de la comisión sobre el modus vivendi.

En esta labor los conservadores piensan intervenir de un modo activo, presentando candidatos de su partido en las secciones, pues tienen el propósito de discutir detenidamente la materia, aunque no oponer recursos de obstrucción, como algunos han dicho mal informados.

La designación de la comisión de Mensaje en el Congreso no se acordará definitivamente, según hemos oído hoy, hasta que se conozca el resultado del sorteo de secciones.

Mañana, á las tres de la tarde, será en la Alhambra la meeting de apoyo al convenio con Inglaterra. También mañana será la elección de cargos en el Colegio de abogados.

Los partes de París y de Londres sobre la expulsión de los príncipes y las leyes sobre Irlanda, no dicen en sustancia nada nuevo que ya no conociéramos. Sólo, por lo que hace á los proyectos de Gladstone, se nota cierta reacción favorable en los grupos disidentes, que, sin embargo, no consideran los telegramas bastante eficaz á evitar la derrota del gobierno.

No creemos se verifique el anunciado Consejo de ministros para resolver la combinación de gobernadores y otros asuntos, hasta el lunes por la mañana.

Los fondos, con buena tendencia.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 5 DE JUNIO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., 3 p. 100 y 1 p. 100, etc.

Paris, á 8 dias vista, 4'90 p. Londres, á 90 dias fecha, 46' 65

Resumen.

Los fondos en buen sentido. Ha continuado la demanda de papel y los cambios han obtenido una pequeña ventaja sobre los tipos de ayer.

El 4 por 100 interior al contado dió principio á 59'65 y ha terminado con el cambio cotizado más alto, 59'85.

A esta mismo cambio y al de 59'80 se ha contratado esta renta á fin del corriente mes. El 4 por 100 exterior en partida ha llegado á 60'30, terminando á 60'25, después de publicado á 60'15 y 20.

El 4 por 100 amortizable, á 75'90 y 85. Los billetes hipotecarios de Cuba, 91'05, 10 y 91 por 100.

El 3 por 100 de Cuba y 1 por 100 de amortización, á 33'15 y 20. Las anualidades, á 34'15, 20 y 10. Las cédulas al 6 por 100 del Banco Hipotecario, á 103'50 y 104'50. Las acciones del Banco de España á 340 y 341 por 100.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior contado y fin de mes, 59'85.

PARTES TELEGRAFICAS.

(TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.)

Londres 5 (1'55 t.).—Ingleses, 100'62.—4 0/0 exterior, 59'28.—3 0/0 portugués, 49'56.

(TELEGRAMA DE THURNEYSSEN VAN BROEK ET C.)

Paris 5 (3'00 t.).—4 0/0 exterior, 59'42.—3 0/0 francés, 82'95.—5 0/0 italiano, 00'00.—4 0/0 turco, 15'50.—Egipto, 353'00.—Otomano, 0'00'00.—Nortes, 347'50.—Panamá, 445'75.—Rio Tinto, 000'00.—Ferro-carriles portugueses, 000'00.—Alicante, 000'00.—Fénix 000'00.—Nuevo francés, 81'95.

Bibliografía.

Hé aquí el sumario del último número de la Revista de España:

«Los sucesos de 1820,» por D. Ramon Santillán.

«Juicio crítico acerca de sor María de Agreda y Felipe IV.—Bosquejo histórico de D. F. Silvela,» por D. J. S. Toca.

«La distinción entre la Iglesia y el Estado segun las fuentes canónicas,» por D. Eduardo Soler.

«La Deuda pública á España,» por D. Victor Mariñosa.

«Estética.—El arte,» por D. Eusebio Asquerino.

«La pendiente fatal,» por D. J. Conde de Salazar.

«Grecia bloqueada,» por D. Cándido Ruiz Martínez.

«Revista política,» por D. Ramon Garcia Galvan.

«Efemérides biográficas,» por D. Antonio Sen-dras.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana 18° centígrados sobre 0.

A las doce de la misma, 25° sobre 0.

A las cuatro de la tarde 22° idem.

La máxima fué de 27° idem.

La mínima, de 13° sobre 0°

El barómetro marca 706 milímetros. Tiempo variable con alguna tendencia á lluvia ó viento.

Cultos.

Santo de mañana.—San Norberto, Obispo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Monserrat, donde continúa la novena de San Antonio; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Ballesteros, y por la tarde, á las seis, novena en la que será orador el Sr. Meneses.

En la parrquia de San Ginés continúa la novena del Alumbrao; por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Rizo, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Pompilio.

En la Visitación termina el solemne triduo al Sagrado Corazon de Jesús, y predicará á las seis de la tarde el P. Rodrigo.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Misericordia y Buena-Dicha continúan los ejercicios espirituales de la Santa Escuela de Maria; á las nueve se celebrará la Santa Misa y después meditación y plática; por la tarde, á las cuatro, rosario, meditación y plática.

En todas las parroquias habrá misa mayor.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Espectáculos para mañana.

Princesa.—27.ª de abono.—T. 3.ª—A las 9.—Dinorah.

Alhambra.—Compañía de opereta italiana.—6.ª abono.—T. 3.ª—A las 9.—Acto primero de La bella Elena.—Primera, segunda, tercera y cuarta escena de Marina.—Duo del segundo acto de El barberillo de Lavapies.—Le disgrazie del dottor To. dovo ovvero I Ladri.

Felipe.—A las 8 3/4.—Meteoro en honduras.—A las 9 1/2.—Eh, á la plaza!—A las 10 1/4.—Caiga el que caiga.—A las 11.—Para casa de los padres.

A las 5.—Al Santo, al Santo!—Eh, á la plaza!

Circo de Price.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Grandes y variadas funciones por todos los principales artistas.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 4 1/2 de la tarde y 9 de la noche.—Grandes funciones en las que tomarán parte los escéntricos musicales hermanos Guillenos y troupe velocipedista.—Gran batuda con saltos sobre nueve caballos.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8

AVENTURAS DE PICKWICK

tinias encarnadas, mientras que una muestra negra anunciaba en letras blancas al público instruido que habia 500.000 barriles de excelente cerveza en las cuevas de la casa, lo cual permitia á la imaginación de los transeuntes largas divagaciones, acerca de la dirección y extensión de aquella inmensa caverna que debía llegar á las entrañas de la tierra. Ya hemos descrito suficientemente el exterior del edificio; lo que nos falta añadir es que otra muestra antigua, situada encima de la mencionada, mostraba la figura medio borrada de una urraca contemplando con mucha atención una línea torbosa de color oscuro que los vecinos habian convenido desde su infancia que representaba la Parra.

Cuando mister Pickwick se presentó en el mostrador fué recibido por una mujer de alguna edad que salió de detrás de un biombo.

—¿Está mister Lowten?

—Sí, señor, está. Carlos, guie usted á éste caballero á donde está mister Lowten.

—El señor no puede entrar ahora—contestó un muchachote de cabeza roja.—El señor Lowten canta en este momento una canción burlesca y la visita lo interrumpiría. No será muy larga, señor.

Apenas terminó su peroración el muchacho, el choque de los vasos y el ruido de los golpes dados sobre la mesa, anunciaron que la canción habia terminado. Mister Pickwick invitó á Sam á que se sentara en la tienda y siguió á su introductor.

Al oír el anuncio de «Un caballero quiere hablarle, señor» un joven regordete que ocupaba un sillón situado junto á la mesa, levantó la cabeza, miró con alguna sorpresa en dirección de

donde habia partido la voz, y su sorpresa no disminuyó lo más mínimo al reconocer que no conocia al individuo sobre el cual se fijaban sus ojos.

—Pido á usted perdon—dijo mister Pickwick—y siento mucho molestar á estos caballeros, pero el asunto que me trae es muy urgente. Si me permite usted le hablo cinco minutos en un estremo de esta habitación, se lo agradeceré mucho.

El joven regordete se levantó, y arrastrando una silla á un rincón oscuro de la sala, escuchó con mucha atención el relato de los infortunios de mister Pickwick. Cuando éste terminó: —¡Ah!—dijo—Dodson y Fogg, muy hábiles! ¡agentes de negocios sin rival, caballero!

Mister Pickwick admitió la malicia de Dodson y Fogg y mister Lowten prosiguió: —Perker no está en la ciudad ni vendrá hasta fines de la semana próxima, pero si quiere usted entablar desde luego la defensa, no tiene más que dejarme esta copia y haré cuanto sea preciso hasta su vuelta.

—Ese precisamente ha sido el objeto de mi venida—replicó mister Pickwick tendiéndole el documento.—Si sucede algo nuevo puede usted escribirme á la lista de correo, en Ipswich.

—Está muy bien—contestó el pasante de mister Perker, y viendo las miradas de mister Pickwick dirigirse curiosamente hacia la mesa añadió: ¿Quiere usted hacernos compañía si quiera media hora? La sociedad es escogida esta noche. Está Samkin y el primer pasante de Green y Smithers y el canceller de Price y Pinkins y Tomás.... que canta en la villa y Jack Bamber y.... muchos otros. ¿Supongo que vendrá usted del campo? ¿Quiere usted alegrarse un rato con nosotros?

Mister Pickwick no podia dejar escapar una ocasión como aquella para estudiar la naturaleza humana; se dejó llevar hacia la mesa, fué presentado formalmente á los allí reunidos, tomó asiento cerca del presidente y mandó traer un vaso de su brebaje favorito.

A esto siguió un profundo silencio, consagrado al examen de mister Pickwick. Por fin, su vecino de la derecha, un señor que lucia unos botones de mosaico sobre una camisa rayada, le dijo apartándose el cigarro de la boca:

—¿Creo que no le molestará á usted el humo?

—Al contrario—replicó mister Pickwick.—Me gusta mucho el aroma, aunque no fumo.

—Siento mucho no poder decir otro tanto—observó otro señor sentado en el lado opuesto de la mesa.—La pipa es para mí la casa y la mesa.

Mister Pickwick examinó al que hablaba de este modo y no pudo menos que pensar que todo podria perdonarse si la pipa pudiera actuar tambien de lavandera.

Hubo otra pausa. Mister Pickwick era un extraño y su presencia por lo tanto, amortiguaba la alegría de la reunión.

—Mister Grundy vá á distraernos cantando una de sus canciones—dijo el presidente.

—Me parece que no—replicó mister Grundy.

—¿Por qué?—preguntó el presidente.

—Porque no puedo.

—Diga usted que porque no quiere.

—Pues sea—contestó mister Grundy—porque no quiero.

Otro silencio siguió á la irremediable contestación de mister Grundy.

—Nadie querrá complacer á sus compañeros?—preguntó el presidente.

—¿Por qué no lo hace usted, señor presidente?—observó desde el estremo de la mesa un joven que se distinguia por lo bien recortadas de sus patillas, por lo empinado de su cuello y por ser bizzo.

—¡Atencion! ¡atencion!—gritó el fumador de los botones de mosaico.

El presidente replicó:

—Porque acabo de cantar la única canción que sé y si antes he conseguido agradar, ahora provocaría vuestro aburrimiento.

Lo convincente de esta razon hizo que la siguiera un nuevo silencio.

Mister Pickwick, cuyo mayor deseo era suscitar una conversacion en la cual terciaran todos los presentes, alzó la voz y se espresó en estos terminos:

—Caballeros, esta tarde he visitado un lugar que sin duda alguna todos ustedes conocerán á la perfección, pero en el cual yo no habia puesto los pies hacia bastantes años, y antocho muy poco. Hablo de Gray's Inn. Esos antioquisimos hoteles son dignos de curiosidad en una ciudad como Londres.

—El asunto de que se ha ocupado usted—murmuró el presidente dirigiéndose á mister Pickwick—hará hablar por lo menos á uno de nosotros. Va usted á sacar de sus casillas al viejo Jack Bamber. Nunca le he oido hablar de otra cosa que de los Inns. Creo que tiene algo de loco al tratar de esto.

El individuo á quien aludió mister Lowten era un viejecillo pequeño, de espaldas abultadas, que constantemente estaba inclinado hacia delante y silencioso y que por esta razon no habia visto mister Pickwick. Pero cuando el anciano alzó su rostro moreno y descarnado y fijó en nuestro filósofo sus hermosos ojos pardos llenos de melancolía y penetración, el ilustre observador extraño que facciones tan singulares no hubieran llamado desde un principio su atención. Una sonrisa de tristeza dilatada la boca del viejo, la barba apoyada en su huesosa mano, cuyas uñas eran extraordinariamente largas, la mirada brotando, penetrante y fija, de entre sus grises pestañas, daba á su rostro algo de extraño, de astuto, de salvaje, que lo hacia á primera vista antipático.

Tal era el individuo, que levantándose de pronto, obsequió á la concurrencia con un verdadero torrente de palabras ardorosas. Pero como este capítulo es ya muy largo y como el viejo es un personaje notable, seria poco respetuoso para él y menos cómodo para nosotros incluir su relacion en el mismo capítulo, por lo cual lo dejamos para el siguiente

SE ALIVIAN Y CURAN URANNO EL  
 Moco, Jarebo & Cereales

**BREA DE NORUEGA** del Dr. **BORRELL**

MADRID  
**BORRELL HERMANOS**  
 Puerta del Sol, 5, Farmacia

**GRAN FABRICA DE GUANTES**  
 DE  
**FERNANDO URIARTE**  
**TUDESCOS, 1, ENTRESUELO**  
 (casi esquina á la plaza de Santo Domingo.)  
 VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Rogamos al público no confunda esta casa con las tiendas donde solo se venden, pero no se fabrican. El surtido completo en magnificas pieles, la tintorería y fábrica montada con todos los adelantos modernos, nos permiten ofrecer grandísimas ventajas en clases y precios.—Los guantes de esta casa reúnen las condiciones de novedad, buena calidad, corte elegante y costura inmejorable, con unos precios tan sumamente módicos, que hacen imposible la competencia.—No es posible comprar más barato, ni más bueno.—Una de las especialidades de esta casa es el **GUANTE NEGRO**, con cuyos guantes no hay casa en Madrid que pueda competir.

Guantes de Suecia en preciosos colores, teñidos expresamente para esta casa en París.

**Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina á la plaza Sto. Domingo)**

**GRANDIOSAS REBAJAS**  
 POR EL SEXTO ANIVERSARIO  
 DE LA APERTURA DE LOS GRANDES ALMACENES DE

**LA ISLA DE CUBA**  
 MONTERA, 18, MADRID

SEIS MILLONES DE MERCANCIAS RECIBIDOS DE ÚLTIMA MODA  
 PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

Además de los inmensos surtidos que existían en estos Almacenes, desde mañana ponemos á la venta nuevos artículos recibidos de París y que llaman la atención por su novedad, por su elegancia, y sobre todo, porque se venden casi de balde.

Los Céfiros y velo-religiosa en preciosos colores.  
 Los encajes con volantes, al precio de una lana barata.  
 Las granadinas y cañamazos de alta moda.  
 Las telas de seda en listas, cuadrillos y brochés.  
 Los trajes de mañana semi-confeccionados con figurines; y mucho más que nunca, las señoras y los caballeros encontrarán en el primer piso, trajes, manteletas, visitas, pardenús para viaje, chaquetitas de mañana y de punto inglés, sombreros elegantísimos, trajes para baño, capuchones-guarda polvos para viaje, y ropas blancas confeccionadas, que competimos con todo lo conocido con muchísima diferencia de precios.

Las madres de familia encuentran para sus hijos trajecitos y toda la ropa interior casi por nada.

**PARA HOMBRES**

Trajés á la medida, corte elegante y buenas telas, desde 80 pesetas el traje hecho. En artículos de cortinas, visillos y telas para muebles, infinidad de telas nuevas á partir de 6 reales en 7/4 de ancho.

Remesas á todas las provincias de España, con mayores ventajas que los Almacenes de París; dirigirse al Propietario D. Eduardo García, si quieren aprovecharse de estas grandes ventajas que ofrece á su clientela de Madrid.

RELOJERIA  
 DE  
**José Suarez y Suarez**

Se hacen composuras con precisión, gusto y economía en su **Gran taller de recomposicion de relojes.**

Abonos á cuerdas y composuras. Se replica al público visite este establecimiento. La entrada es libre **Carrera de San Jerónimo 51 tienda**

Vaca sin hueso á 7 rs. k., con hueso á 5. Tocino á 6. Jamón, á 8. Espíritu Santo, 13. Carina.

IMPRESA  
 DE  
**EL CORREO**

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales, quincenales y mensuales, estados, circulares, membrates, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

**BALNEARIO DE ARRO** (provincia de Huesca)

Agua sulfúrica nitrogenada, clorurada sódica. **Premiada con medalla de plata.**

TEMPORADA OFICIAL: DE 1.º DE JUNIO AL 30 DE SETIEMBRE

Dos siglos de curaciones en el herpetismo, escrofulismo y reuma; afecciones de las vías respiratorias, nerviosismo crónico, cáries, neorosis, úlcera, etc. **Se venden** en Barbastro, farmacia de D. J. Otto—Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española y Puruny Hermanos, botica de Monserrat—Huesca, D. Mariano Praga—Lérida, Farmacia de Maluquer—Madrid, D. Melchor García, Tetuan, 15.—Zaragoza, farmacia de Rios Hermanos.

**BAÑOS MINERO-MEDICINALES**  
 DE  
**SALINETAS DE NOVELDA**  
 (provincia de Alicante)

TEMPORADA OFICIAL: DESDE 1.º DE JUNIO Á 30 DE SETIEMBRE

Sus aguas clorurado ródicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es excitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulares; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de estas diatesis en las mucosas ocular, nasal ó faringea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer.

Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

**DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA**  
 POR  
**ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA**

en colaboración de reputados y distinguidos escritores

Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustado á la última innovación hecha por la Academia, está publicada en un cuaderno de ocho grandes páginas, en folio, que contiene abundantísima lectura.

El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS DE PASETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA Y CINCO en Ultramar y el extranjero.

Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes.

ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 46 Y 48, BAJO DERECHA.

**CUESTIONES CIENTÍFICAS**  
**RAFAEL ALVAREZ SEREIX**  
 INGENIERO DE MONTES

Un tomo de 226 páginas. Se vende á tres pesetas ejemplar. Boletín de Bailli-Bailliére, Murillo é Iruyádra

**LICOR DEL POLO DE ORIVE**

El más agradable y el más barato de todos los dentífricos. La dulzura que, en tantos años de existencia, ha sido el caso ha desmentido sus infaltables efectos de evitar con su uso diario en el cepillado todos los padecimientos de la dentadura. El es el único dentífrico higiénico que tiene asociado á su agradable historia de 14 años de existencia, el más eficaz y el más barato de todos los dentífricos que tiene asociado á su agradable historia de 14 años de existencia, el más eficaz y el más barato de todos los dentífricos que tiene asociado á su agradable historia de 14 años de existencia.

**ESPAÑA**

**SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA**

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Marín, D. Francisco Pi y Suñer, D. Pablo Piferrer, D. José María Cuadrado, etc., con el dibujo de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICIÓN DE GRAN LUJO.

Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, grabados en relieve, cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de los principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á reales.

Puntos de suscripción.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZ y compañía, Anís March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías y en la «Gaceta de los Caminos de hierro», Magdalena, 6, principal.—Provincias y Ultramar: En casa de los señores corresponsales de la Biblioteca de Letras.

**BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA**

Elixir Aleman del Dr. **GUTLER**  
 Importado y preparado por el  
**DR. ANDREU, DE BARCELONA**

**BOCA** para la **BOCA**

VIRTUDES RECONOCIDAS Y POSITIVAS DE ESTE ELIXIR

- 1.º **Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las cáries.
- 2.º **Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.
- 3.º **Emblanquece** los dientes y da brillo al esmalte.
- 4.º **Aromatiza** y pone fresca la boca quitando la fetidez del aliento.
- 5.º **Cura** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y vigor á las encías.
- 6.º **Fortalece** los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Es además el específico más elegante, confortable y económico. Frasco 6 rs.—Id. grande, con caja y cepillo, 10 rs.—Id. equivalente á ocho frascos grandes, 60 rs.

Hay también la MENTHOLINA en polvo que aumenta el embellecimiento y blanqueza de los dientes.

Se venden en todas las buenas farmacias de España y de las Américas.

**LA ESPECIAL**  
 FABRICA DE LICORES FINOS Y SUPERIORES  
 DE  
**JUAN DIAZ**

Los productos de esta fábrica han obtenido 17 premios en las exposiciones que se han presentado, tanto nacionales como extranjeras.

En esta fábrica hallará el público un abundante y variado surtido de licores de todas clases.

En escarbachados, rom, menta, crema de café, rosa y otros vinos el inmejorable ACEITE DE ANIS, el cual recomiendo al público pues fué el único que obtuvo premio en la exposición de Madrid, 1887, y en la de París de 1878, de todos cuantos fueron expuestas esta capital y la Provincia.

**JUAN DIAZ**  
**Teresa Gil, 31.—Valladolid**

**LOCAL**

Se desea uno espacio o en sitio céntrico y propio para taboer una industria!

**ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION**  
 ó Directorio de las **400.000** señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL  
**BAILLY-BAILLIERE**  
 Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera  
**1886**  
 Un tomo encartonado en tela de más de 2.500 páginas  
**PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS**  
 Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola, plaza del Angel, 18

**HOTEL ESPAÑOL**  
 É HISPANO-AMERICANO  
 Numeros 116 y 118 W. 14th. St.  
 (Cerca de la Sexta Avenida)  
**NUEVA YORK.**

Este Hotel, el más grande, mejor amueblado y más aristocrático en su clase en Nueva York, tiene comodidades para alojar cien huéspedes, con espaciosas habitaciones para familias. Hay elevador.

Los agentes de este Hotel estarán en los muelles á la llegada de todos los vapores de las Antillas y de Europa, para conducir á los señores pasajeros con sus equipajes al hotel.

Hay cierto número de habitaciones á precios muy equitativos, para personas solas ó familias que deseen economizar durante la temporada de invierno.

**REVISTA DE ESPAÑA**

Esta notable publicacion, que cuenta diez y siete años de existencia, ve la luz pública los dias 10 y 25 de cada mes, en cuadernos de 160 páginas, ó más cuando lo exige la indole de los trabajos coleccionados.

**PRECIOS DE SUSCRICION**

Madrid: un mes, 4 pesetas; tres meses, 11; seis meses, 22; un año, 40.  
 Provincias, pagando por medio de comisionado: un mes, 5 pesetas; tres meses, 13,75; seis meses, 27,50; un año, 45.  
 Ultramar y extranjero: un mes, 6 pesetas; tres meses, 17,50; seis meses, 32,50; un año, 60.  
 Américas: tres meses, 22,50 pesetas; seis meses, 40; un año, 75.  
 Portugal: tres meses, 15 pesetas; seis meses, 27,50; un año, 50.  
 Provincias, pagando directamente en letras del Giro Mútuo ó de fácil cobro: un mes, 4,50 pesetas; tres meses, 12,50; seis meses, 25; un año, 42.— Un número suelto, 2,50 pesetas en Madrid y 3 en provincias.

**PUNTOS DE SUSCRICION**

Madrid.—En las librerías de Bailly-Bailliére, plaza del Príncipe Alfonso; F6, Carrera de San Jerónimo; Leocadio Lopez, Carmen; Cuosta, Carretas; San Martín, Puerta del Sol, y Murillo, Alcalá, 7.  
 Provincias, extranjero y Ultramar, en casa de los señores corresponsales. Se admiten anuncios á precios convencionales en la Administración de la Revista. Justiniano, 5, principal izquierda.

**COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA**  
**LONDRES Y LIVERPOOL**  
 Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.—Capital efectivo, primas y reservas: 467.333.000 rva. contra rva. 452.854.258 7/8 el año anterior.

**PECTORAL BALSÁMICO ALOMAR**  
 CONTRA TODA CLASE DE  
**TOS TOS TOS**

por crónica é inveterada que sea, ya prevenga de catarrs, trinitis de garganta, bronquitis, asma, opresión de pecho, etc., etc. Resolviendo en todos los casos la expectación.

Las pastillas que expendemos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de los efectos siempre que la TOS sea talle motivada por una hiperesencia bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que reviste las canales aéreas.

Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los doctores facultativos que las prescriben todos los dias y los veros curados y cartas particulares con que se nos ha encontrado, prueban una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de ellas para combatir toda clase de TOS crónica ó desaparecer en todas las bases, aun en las más graves.

De venta en todas las farmacias.—Depósito central: Sr. ALONSO y U IACH, almacén de drogas, calle Moncada, número 20, Barcelona.

**COLEGIO ELEMENTAL Y SUPERIOR DE SEÑORITAS**  
 BAJO LA ADVOCACION DE  
**NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN**  
 Educación completa de señoritas.—Clases de adorno.—Clases de solfeo, piano y dibujo.—Especialidad en labores.—Honorarios módicos.—Academia preparatoria para maestras.

**VALVERDE, 16**